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What we owe ourselves
Freedom and duties against oneself

Our duty against ourselves is to live in such a way that a certain part
of ourselves can agree to the life we live. This part of ourselves is our
imagined future self. We owe to ourselves to protect our future self’s
freedom from corruptions. This is possible if the very social dynamics
which can compromise our freedom if we disobey our duties against
ourselves are taken up in way that facilitates the protection of our
freedom.

The author:

Jochen Schmidt studied Protestant theology in Bonn and Oxford, re-
ceived his doctorate and habilitation from the University of Bonn, and
has been a professor of systematic theology, ethics, and philosophy of
religion at the University of Paderborn since 2013. His research fo-
cuses on fundamental questions of theology and ethics.
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Was wir uns schulden
Freiheit und Pflichten gegen sich selbst

Man hört und sagt nicht selten, dass Menschen sich selbst bestimmte
Dinge schulden. Aber was schulden wir uns eigentlich? Worin sind
unsere ›Pflichten gegen uns selbst‹ begründet, wo verlaufen ihre
äußersten Grenzen, z.B. mit Blick auf die ethische Bewertung des
Suizids, und vor allem: Inwiefern trägt es zur ethischen Selbstorien-
tierung bei, nicht nur zu fragen, was wir einander schulden, sondern
eben auch, was wir uns selbst schulden? Zeitlichkeit, Wahrhaftigkeit,
das Wahren von Haltung und vor allem unsere Freiheit, aus der, mit
Kant gesprochen, alle unsere Pflichten »fließen«, erweisen sich als
entscheidende Koordinaten für den Versuch, diese Fragen zu be-
antworten.

Der Autor:

Jochen Schmidt hat in Bonn und in Oxford Evangelische Theologie
studiert, wurde an der Universität Bonn promoviert und habilitiert
und ist seit 2013 Professor für Systematische Theologie, Ethik und
Religionsphilosophie an der Universität Paderborn. Seine For-
schungsschwerpunkte sind Grundlegungsfragen der Theologie und
der Ethik.
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